



Ensayo

Nombre del Alumno: Celina Guadalupe Aguilar Zamorano

Nombre del tema: Ensayo

Parcial: 1er parcial

Nombre de la Materia: Bioética

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2do cuatrimestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de enero de 2022

INTRODUCCIÓN

En el siguiente escrito hare una breve introducción sobre el tema que estaremos llevando a cabo en estos momentos en la materia de bioética.

Como primer punto el trabajo que se realizara es un ensayo puesto que fue requerido para la materia de bioética I, el cual tiene como encargada a la licenciada en derecho Mónica Elizabeth Culebro Gómez, continuamos argumentando el tema en disposición y como primer punto observaremos la historia de ética, naturaleza de la ética, concepto de la ética, diversos códigos de la ética y razón de ser de la ética. Estos son los temas a tratar.

Para comenzar debo decir que la ética para mi representa algo vital en la vida de cada persona, pues si no tenemos ética y tenemos valores no vamos a llegar muy lejos porque si nos damos cuenta las personas corruptas tarde o temprano terminan pagando el cometido que los orillo a estar en tal situación tan penosa y también quiero resaltar que si nosotros como futuros profesionales de la salud no tenemos ética jamás podremos estar bien con la sociedad, con los pacientes, con la profesión, con el trabajo, con la institución donde nos encontremos ejerciendo y mucho menos con uno mismo ya que nos estaremos dando cuenta de nuestras faltas así que por ello creo muy importante tener ética y conocer los valores, ya que uno como enfermero o enfermera tiene un código ético y se rige por las reglas de la sociedad e instituciones, por ellos pienso que es vital conocer cada paso de bioética, será de gran ayuda en la vida laboral, profesional y personal de cualquier persona, no solamente del gremio de la salud. Analizando estos tenemos nos damos cuenta que conoceremos los inicios de la ética en el mundo, ya que se sabe que hay muchos países con corrupción y México es el primero. Ya es hora de que nos aprendamos el concepto de ética y lo apliquemos, aquí vamos a observar y analizar todos los puntos para poder conocer más sobre esta ciencia que es muy bonita.

Te invito a que continúes leyendo, ya que al finalizar esta introducción tendrás el desarrollo de mi trabajo y al final mi conclusión, espero que podamos coincidir en algunos puntos de vista lector, aunque también las ideas podrían chocar, eso ya es dependiendo de cada persona, no olvidemos el derecho de expresión.

¡Gracias!

Sabemos que bio: significa vida y ética pues es la moral del hombre según mi interpretación. Entendamos que nos está hablando de ética y la ética se representa en sociedad y el que vive en la sociedad es el hombre así que no podemos hablar de ética sin mencionar al hombre, ya que este sujeto es objeto de muchos paradigmas, de muchas suposiciones y de mucha investigación, jamás se terminara de conocer a nuestra especie, ya que cada vez somos más complejos pero también cada vez surge gente nueva que quiere saberlo todo a cerca de este ser vivo. Representamos la especie más evolucionada (hasta el momento) pero también la más descuidada pues dejamos a un lado nuestros valores y nos enfrascamos en una sociedad que se rige por el más listo, pues si robas un banco con éxito te lo aplauden porque no cualquiera roba un banco, nuestra comunidad está muy percutida y hemos dejado a un lado nuestra cortesía, nuestra humildad, en si nuestra ética, la cual solo la utilizamos para defendernos mas no la llevamos a cabo.

Comencemos analizando los temas que se mencionaron con anterioridad en el inicio de este trabajo que está bajo el tema de introducción, y bueno vemos que la bioética comenzó el estados unidos, no fue invención mexicana, además se llevó a cabo porque se ejecutaban marchas y organizaciones, ya que se quería tener un país o lugar más estable y con menos riesgo e que haya algún delito grave.

Bien veamos que Reich nos dice que labio ética es “**estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y de la salud, analizadas a la luz de los valores y principios morales**”. Esto nos quiere decir que muchos han intentado comprender a la bioética y en algunos casos ha funcionado, su naturaleza surge de querer el bien para la sociedad que actúen en base a sus valores y con moral, para que se pueda prosperar. Como ya se había mencionado también habla del ser humano y su importancia en la salud, sabemos que si no existieran los doctores seria muchísimo más complicado sobrevivir y con los enfermos otro poco peor, aunque también nos damos cuenta que esto es muy similar con bioética pues si no hay enfermos no hay trabajo para médicos, pero si no hay médicos nuestra vida sería más precoz, cuando no tenemos ética, no sirve de nada estar en sociedad, al contrario es un riesgo, puesto que en cualquier momento puedo equivocarme de manera grave y si la sociedad me acepta aun así mi vida sería precaria y con anticipación de un deceso.

Si hablamos de esta ciencia tenemos que saber que el ser humano muchas veces puede llegara ser irracional pero no olvidemos que también razona, es pensante y tiene sentimientos, aparte un cuerpo físico y un cuerpo interno (alma o espíritu).

Pienso que su propósito es aprender, equivocarse y a intentarlo las veces que seas necesario, lo importante es no darse por vencido, no rendirse. Volviendo al tema central la bioética nos da a conocer algunos códigos éticos que tenemos nosotros como enfermeros y los cuales me sonaron muy esenciales e importantes pues nos ayudan a dar un mejor cuidado a nuestros pacientes y nos rige como debemos actuar, ya que en uno de los que estuve reflexionando es cuidar la dignidad de mi paciente, en enfermería siempre te piden que guardes la integridad y la dignidad de tu paciente, ya que se merecen tener un poco de alivio en los momentos más bochornosos y concuerdo totalmente con estos puntos ya que también debe ser tratado con respeto, pues para que te respeten tú también empieza por hacerlo, al igual vi que argumentaba la promoción a la salud de mi pacientito y eso es de vital importancia ya que de nada me sirve haberle limpiado una herida, colocarle una inyección o suero sino le voy a hablar sobre los cuidados de dicho tratamiento o de ella, como ejemplo estamos atendiendo embarazadas y como principal voy a ofrecerle un método anticonceptivo, entonces empiezo y le explico sus pros y sus contras, le promociono el cuidado adecuado para estas inyecciones o métodos, en pocas palabras le estoy proporcionando una buena salud sexual-coital.

CONCLUSIÓN

Finalmente hemos llegado a la conclusión de que para enfermería y todo el área de salud la ética es muy importante y debemos ser conscientes de que en nuestras manos están vidas que confían en nosotros, es nuestro compromiso con ellos y con lo que nos apasiona, enfermería tiene muchas virtudes y con esta ciencia vamos aprender a amarla aún más, a que aquí nos enseña el ser más humanos y dejar a un lado la inmoralidad y centrarnos en ofrecer un cuidado de calidad a nuestros pacientes, pues es lo mínimo que uno puede hacer después de que están en una sala de hospital sintiéndose tan mal. Para esta carrera se necesita mucha vocación y con esta nueva materia estoy segura de que vamos a aprender muchísimo.

He comprendido que la bioética no solo se encarga de enseñarnos nuestros códigos o que sepamos de donde viene, va a ser porque bioética está surgiendo con más fuerza cada vez, ya que donde haya que luchar por los derechos humanos ahí estará esta bonita disciplina, de aquí aprenderemos mucho pues no es solo comportarse en nuestro trabajo sino también en sociedad, con nuestros semejantes, aquí debemos verla como lo que es valores y eso es lo que nos diferencia de los demás. Respondiendo a una interrogante puedo decir que mi propósito es tratar de mejorar la calidad de vida de una persona, pues no estoy aquí para salvar todas las vidas que se me crucen pero sí tratar de comprender su sufrimiento y darles paz, al igual no vine a aprender más si no ignorar menos, a hacer un lado a las personas que piensan que esta profesión es fácil y bien pagada, la carrera en sí está monetizada bastante bien pero no lo suficiente, no lo que se debería de pagar.

Y eso también es una injusticia, eso es falta de ética porque no se le destina lo que corresponde al área de medicina. Siempre son los que trabajan más y les pagan menos, pero la satisfacción de haber hecho hasta lo imposible por alguien eso no tiene precio.

No quisiera desviarme tanto de tema que es bioética pero es difícil ya que esto es de mucho análisis propio, no te imponen conceptos, es más lo que uno piensa y cree, por ello es importante mantener en nuestra vida a la ética y todo lo que conlleva.

Gracias

BIBLIOGRAFÍA

REICH, W. T. (RECUPERADO EL...). BIOÉTICA. En UDS, *ANTOLOGIA DE BIOÉTICA* (pág. 18). COMITAN DE DOMINGUEZ.

UDS. (RECUPERADO EL...). *ANTOLOGIA DE BIOÉTICA*. COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS.